
会  議  録 

会 議 名 令和 2 年度 第 1 回 環境都市づくり推進本部会議 

事務局（担当課） 環境清掃部 環境政策課 

開   催   日   時 令和 2 年 3 月 24 日（水）15 時 40 分 ～16 時 00 分 

開  催  場  所 本庁舎庁議室 

内 容 

１ ＳＤＧｓ未来都市について 

２ ゼロカーボンシティについて 

３ 豊島区役所 CO₂排出量削減への取組みについて 

公開の

可否 

会  議  
非公開   

非公開事由：豊島区行政情報公開条例第 7 条第１項第５号による 

会 議 録  公開 

座   長 区長 

出 席 者 

〈本部員〉 

区長・副区長（2）（兼務危機管理監）・教育長・政策経営部長・総務部

長・施設整備担当部長・区民部長・文化商工部長（兼務トキワ荘マン

ガミュージアム館長）・環境清掃部長・保健福祉部長・健康担当部長・

池袋保健所長・子ども家庭部長・都市整備部長・地域まちづくり担当

課長・建築担当部長・土木担当部長・会計管理室長・教育部長・選挙

管理委員会事務局・監査委員事務局・区議会事務局長 

〈幹事〉 

企画課長・財産運用課長・施設整備課長（欠席）・環境政策課長（兼務

環境保全課長）・ごみ減量推進課長・豊島清掃事務所長・都市計画課

長・土木管理課長・公園緑地課長・庶務課長（欠席） 

事  務  局 環境政策課 



審 議 経 過       

 議事 

 

（１）ＳＤＧｓ未来都市について 

時間の都合上、各自資料を確認 

 

（２）ゼロカーボンシティについて 

・環境政策課長が、「資料 4 ゼロカーボンシティ宣言について」、「資料 4-2 CO₂排出量の推

移」、「資料 5 環境大臣からの書簡について」に基づき説明する。 

 

（３）豊島区役所 CO₂排出量削減への取組みについて 

・環境政策課長が、「資料 6 区公共施設の CO₂排出量削減への取組み」、「資料 6-2 第四次豊

島区一般廃棄物処理基本計画（案）概要」、「資料 7 マイボトル用給水機の設置について

（案）」、「資料 8 公共施設への新電力導入状況について」に基づき説明する。 

 

高際副区長：プラスチック製容器包装の分別収集による資源化や食品ロス削減等を推進して

いくに当たり、区民・事業者はもとより、区役所の全ての部署が一丸となって取り組んで

いくことが課題である。その一環として、ファーマーズマーケット再開にあたり、環境関

係のブースを出展し、食品ロス削減やごみの捨て方についての啓発を行いたいと考えてい

る。また、環境問題への取組みにおいては、まずは区役所が率先垂範しなければならな

い。「資料 6 区公共施設の CO₂排出量削減への取組み」で挙げている重点的な取組みは、ま

ず環境清掃部が先頭に立って取り組んだ上で、全部署への取組みへ広げていきたい。 

教育長：児童生徒は、日頃から牛乳パックのリサイクル活動に取り組んでいる。一方で、

教育委員会の会議などではペットボトルのお茶を出しており、今後見直しを検討して

いきたい。 

齊藤副区長：「資料 4-2 CO₂排出量の推移」において、区内の運輸部門、業務部門、産業部門

では、今後、民間企業が環境に配慮した投資を行っていくはずなので、CO₂排出量減少が見

込まれるが、家庭部門はなかなか難しいと思われる。区役所自体の取組みも重要ではある

が、区全体の 1％にも満たないということもあるので、来年度は家庭へのアプローチを工夫

してほしい。また、本会議も半期に一度は開催をするようにしてほしい。 

区長：ＳＤＧｓは豊島区の将来の姿であり、全庁的に取り組んでいく。ＳＤＧｓモデル都

市にふさわしい街づくりをしていくためにも、環境面には特に力を入れていく。以上の

ことを踏まえ、本日の案件について積極的に進めてほしい。 

 


